
普天間小学校 学校だより 第9号
令和4年11月30日（水） 校長 根路銘 国哉

児童数 554名 宜野湾市普天間1丁目10番1号 TEL.892-3359

【教育目標】 豊かな人間性を培い、健康で明るくたくましい子の育成

〇よく考える子（知） 〇心ゆたかな子（徳） 〇体の強い子（体）

【生活目標】

１2月〔◎学校をきれいにしましょう ○物を大切にしましょう ○2学期のまとめをしましょう〕

１月〔◎元気よくあいさつをしましょう ○物やお金を大切にしましょう 〕

11月1日（火）から2日間、石川青少年の家で、 11月1日（火）、

5年生の宿泊学習が行われました。 宜野湾市役所社会福

初日から天候が悪く心配されましたが、1日目に 祉協議会の方々をお

予定していた登山体験はコースを変更して何とか 招きし、福祉の授業

無事に行うことができました。残念ながらナイト が行われました。

ウォークラリーは実施で 子ども達は、補助犬

きず、体育館でレクをし のことや福祉の意味

ながら過ごしました。 などについて学ぶこ

そのような中でも子ど とができました。

も達は友達と過ごす時間

が嬉しいようで、どの子

も楽しそうに活動してい

ました。

11月2日（水）、ｸﾞｯｼﾞｮﾌﾞ沖縄ﾌﾟﾛ

ｼﾞｪｸﾄ代表の喜屋武裕江先生をお招き

し、6年生の児童を対象としたキャ

リア教育講演会が行われました。

【児童の振り返り】 ※一部修正・抜粋
・一頭の補助犬を訓練するためには約300万円必
要で、沖縄では11頭ほどしかいないそうです。私
は、しょうがい者やつえなどをついて困っている
人がいたら助けてあげたいと思います。まわりの
人が幸せな気持ちになるのが福祉のいいところだ
と思います。（4-1外間琴子）
・盲導犬のことや赤い羽根共同募金のことなど、
今まで知らなかったことについて身近にかんじる
ことができてよかったです。ふだんのくらしのし
あわせがずっと続くような楽しい生活を続けてい
きたいです。（4-3上地彩華）

【児童の振り返り】 ※一部修正・抜粋
・宿泊一日目の夜、カレー作りが楽しみで眠れ
ませんでした。二日目、カレー作りの説明を聞
いておいしいカレーが作れるようにしました。
みんなで協力してカレーが完成し、とてもうれ
しかったです。カレーはすごくおいしくて、ぼ
くはおかわりしました。（5-1山城琉偉）
・山登りはきつくてしんどかったけどきれいな
川やいろんな植物が見られてとてもうれしかっ
たです。私は沼にはまってどろんこまみれにな
り、靴を洗うのが大変でした。山登りのゴール
地点ではけしきがとってもきれいで、まるで夢
でも見ているかのようでした。（5-2源古紗菜）
・登山では、けわしい道やがけをロープなどを
使いながら登ったので泥まみれになっても頂上
まで登ることができてよかったです。山登りの
途中で、みんなが声をかけ、応援しあいながら
登りました。この登山でクラスのチームワーク
がもっと深まったと思いました。（5-3小橋川楓）
・カレー作りのとき、私は野菜の皮をむいたり
切ったりしました。中でもジャガイモの芽をと
るのが大変でした。肉もやわらかくて切るのが
大変でした。だけどみんなで協力して作ったの
でおいしいカレーができました。片付けも早く
終わったのでピロティ―でおにごっこをして遊
びました。（5-4新城華凛）

【児童の振り返り】 ※一部修正・抜粋
・将来の夢はたくさんあって、まだ何になろうと
かは決まってないけど、ニートにはなりたくない
と思った。職業は約3万種くらいあると聞いてび
っくりした。その中で自分の将来の夢を決めるの
は大変だなと思った。（6-1金城琴音）
・裕江先生の話を聞いて働くことを考えるのが楽
しみになりました。自分が好きな仕事でかせいだ
お金で好きな物を買ったり、資格を取るための学
校を考えたりするだけでワクワクします。働くの
はもちろん大変だと思うけど、がんばろうと思。
いました。（6-2佐喜眞ゆり）



11月6日（日）、普天間っ子祭りが行われまし 11月21、22日の社会見学は、こどもの国（1

た。各部活動の紹介やパフォーマンス、個人個人 年）、モノレール・城ロード体験（2年）、田いも

の出し物など、子ども達は、この機会に、自分の 畑・東南植物楽園（3年）、座喜味城跡等（4年）、

得意なものや日頃取り組んでいることを、楽しそ 県立博物館見学等（5年）、それぞれの場所へ出

うに精一杯発表していました。各部活動や放課後 かけ、見学体験を行いました。

教室など、いろいろな場所で頑張っている「輝く

普天間っ子」の姿がた

くさん見られました。

普天間っ子祭りを運

営していただいた PTA
の皆様や参加していた

だいた保護者の皆様に

感謝申し上げます。

11月10日（木）、宜野湾市立博物館から平敷兼

哉館長と担当者が来校し、3学年の児童を対象と

した出前授業が行われました。宜野湾市で生産さ

れている田いものことや、田いもがつくられてい

る場所、田いもの植え付けから収穫までのことに

ついて、詳しく説明していただきました。子ども

達は、「田いもの根の長さはどれくらいなのか？」

「なぜ、わき水で育てているのか？」「宜野湾市

の西側で盛んにつくられ

ているのはなぜか？」「な

ぜ稲作はなくなったの

か？」など、学習したこ

とをメモに取り、たくさ

んの質問をしていました。

11月11日（金）、レインボー学級の子ども達

によるレインボーショップが行われました。子ど

も達がこの日に向けて準備してきた製作物や野菜

の苗などの販売体験です。たくさんの商品が準備

されていた教室では、保護者や先生方を「いらっ

しゃいませ！」と元気に迎える子ども達でした。

商品を手にとる保護者や先生方の励ましに、子

ども達も嬉しそうに対応していました。

【1年生】11/21：沖縄こどもの国

【児童の振り返り】※一部修正・抜粋
・こどもの国へいきました。どうぶつがいっぱい
いました。クマやカバにチンパンジーもいました。
ワンダーミュージアムは、いろいろなじっけん

どうぐとあそびどうぐがありました。ボールじっ
けんがありました。とてもたのしかったです。
いろいろなものがあってたのしかったし、おべ

んとうもとてもおいしかったです。（1-1蔭山佳久）

【2年生児童振り返り】※一部修正・抜粋
11/22：モノレール体験・ぐすくロード公園

・社会見学は、大型バス
にのって浦西駅へ行きま
した。浦西駅へつくと、1
5分だけしろ間さんにイン
タビューをしました。モ
ノレールのおもさは何キ
ロですか、と聞くと、「45ｔです」と言っていま
した。モノレールにのったあと、ぐすくロード公
園につくと、かいとさんとはるまさんとゆうとさ
んといっしょにおべんとうを食べました。おいし
かったです。（2-1當間永汰）
・ぼくは、2年生のみんな
といっしょにモノレール
にのりました。まず、は
じめて知ったことは、モ
ノレールはつめれば200人
のれるということです。
モノレールからみるけし
きがとてもよかったです。また、すわるところが
気もちよかったです。立つのは思ったよりたいへ
んでした。モノレールがとまった時は、天じょう
にあるつりかわにつかまりました。

～次ページに続きます～



【12月行事予定】

【3年生】11/22：大山たいも畑・東南植物楽園

【児童の振り返り】※一部修正・抜粋
・11月22日に社会見学に行きました。まずタイモ
畑に行きました。タイモ畑ではタイモのことをし
れました。タイモがあんなにあると、タイモを買
って食べたくなりました。次に東南植物楽園に行
きました。東南植物楽園では、いろいろな動物に
ふれあいました。モルモットやカピバラや鳥、そ
して魚にはえさをあげました。たのしいたのしい
おべんとうの時間もありました。一日中いろいろ
たのしめてよかったなあと思いました。

（3-3大川絃羽）

～【2年生】の続き～

はっ見したことは、まどにうっすらポケモンのリ
ザードンがいることです。わかったことはモノレ
ールはクーラーがきいていることです。しらべた
いなあと思ったのはモノレールの中みです。とて
もしらべてみたいです。家ぞくのみんなにも教え
てあげます。公園では、おべんとうもおかしも食
べられて、ゆうぐでもあそべて楽しかったです。
お父さんとお母さんにたのんでまた行きたいで
す。（2-2久保田陽翔）

【4年生】 11/22
琉球村・座喜味城跡・ゆんたんざミュージアム

【4年児童の振り返り】※一部修正・抜粋
・11月22日、社会見学に行きました。最初は、琉
球村に行き、グループ行動で見学しました。水牛
がいてびっくりしました。水牛の近くには、昔使
われていたしぼり機がありました。お弁当を食べ
た後、座喜味城跡に登りました。ちょっときつか
ったけど、食後のウォーキングとしてはよかった
かなと思いました。意外に高くて、沖縄にお城が
あったなんて思っていなかったです。次にユンタ
ンザミュージアムに行きました。

～次に続く～

～続き～

そこでは、昔の人が実際に使っていたと思われる
石器やアクセサリー、沖縄戦の時のアメリカ軍の
ばく弾などがありました。イノシシの骨やイヌの
歯などもあって、昔の人々は動物をかって食べて
いたことを知りました。沖縄戦で亡くなった人の
骨もあって、かわいそうだなと思いました。社会
見学は色んな所に行けてとても楽しかったです。
（4-3上地彩華）

【5年生】11/22：株式会社トリム・県立博物館

【児童の振り返り】※一部修正・抜粋
・私たちは、社会見学で株式会社トリムと県立博
物館に行きました。株式会社トリムでは、ガラス
がスーパーソルになることがわかりました。スー
パーソルは、農業に使われたり水にういたりする
のもあり、沖縄から世界へ広がっていることがわ
かりました。スーパーソルでつくられたうえきば
ちは、水を入れてもこぼれないほど水の吸収がす
ごいことがわかりました。農業以外でも使われて
いるところがあるのか、調べてみたいです。

（5-3島田結佳）


